

El Geo de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia

La Fiesta del Estudiante

Hace años que los estudiantes solían celebrar la fiesta del Gobierno declarada una fiesta oficial escolar. En años anteriores, esa fecha fija se celebró.

Esto ni podía ni debía seguir así. O la fiesta se celebraba en día señalado o no debiera celebrarse. El ministro de Instrucción optó por lo primero (por R. O. 21 2-22) dando con ello gusto a los estudiantes. El ministro preguntó al rector de la Universidad Central si vea inconveniente en que se designara el 7 de marzo para fiesta del Estudiante, y el rector contestó que no vea dificultad alguna en ello.

Pero el ministro no contó con la huésped, y la huésped es una señora que se llama Institución Libre, con la que él contó, ni tenía para qué contar.

Hubiérase señalado la fecha del aniversario de Carlos Marx, ponemos por fórate y entonces la disposición del ministro sería aplaudida.

No había sido, ¿qué ha de serlo?, habiendo el Sr. Silió señalado para Fiesta el día de Santo Tomás de Aquino.

Porque, lo que dirán los estudiantes de la llamada «Unión Nacional» y los catedráticos defensores de que la mujer es dueña de vender su cuerpo a quien le plazca: ¿quién es ese Santo Tomás? Debe ser una antigüalla; debe ser un racoconario; quizá sea algún pobre hombre, llamo, sí, de capidad, pero, seguramente, unguenante. Y, ¡la verdad! no hay derecho a que los que se pasan la vida consagrados al estudio y a la ciencia, rindan un homenaje a cualquier «perceba», hállese o no en el cielo.

El que esto escribe recuerda sus mejores tiempos, los de estudiante. Era el día de Santo Tomás, día solemne. En el Colegio donde estudiábamos no había fiesta que tuviera mayor solemnidad que la del 7 de marzo. Profesores y alumnos compartíamos los mismos sentimientos. Se convocaba al santo y al sabio. En aquel Colegio, no habrá sido la fiesta de hoy una cosa extraña.

Ninguna nueva habrá perturbado la alegría de escolares y maestros. Hoy como ayer se rendirá tributo al gran filósofo, al teólogo insigne. Y como en el Colegio a que nos referimos, lugar donde se modeló nuestra alma y donde adquirimos los primeros conocimientos, que utilizamos para dar gracias a Dios y para gustar honradamente lo que nos necesitan nuestros hijos, sucederá en mucho más.

Por algo España es católica. Por algo la inteligencia de los españoles se moldeó con la sana doctrina. Por algo en España se rechaza siempre las doctrinas falsas, hipócritas, sin fundamento, de los revolucionarios teóricos y de los filósofos de «donde», ninguno de los cuales es capaz de mirar frente a frente al Ángel de las Escuelas, al Aspidó Doctor, al Sol de Aquino, cuya doctrina, pesar de los tiempos, a pesar de pastos, hegemonías y plagios de los filósofos orientales y paganos, brilla esplendorosa y brillará siempre en el cielo de la Ciencia.

En España ha sido fiesta para los escolares el día de Santo Tomás de Aquino. Los revolucionarios, las conquistas liberales, «intercampesinos» en algunos Centros académicos la solemnidad de esta fiesta. En nuestras antiguas Universidades, de las que salieron los hombres más eminentes en saber, en santidad y en patriotismo, se honró siempre con el nombre al Aspidó Doctor.

¿Qué es, pues, que en esta se perdiera?

C. Abadías

El crucero alemán "Berlin" en Cartagena

Como anunciábamos anoche, esta tarde a las cuatro se ha verificado con extraordinaria solemnidad el acto de depositar por los marinos alemanes una hermosa corona de flor natural al pie del Monumento erigido en esta ciudad a los héroes de Santiago y Cavite, gloriosos marinos que supieron dar sus vidas por la Madre Patria.

A tan hermoso acto han asistido el Capitán General, el Gobernador Militar, Alcalde, Vicario Castreño, General Martínez Francesch, General del Arsenal, 2.º Jefe de la plaza, un distinguido comité del Ayuntamiento, Jefes de todos los ramos de la Armada, Almirante de la Escadra, Comandantes de los buques de guerra, coronelas de todos los regimientos, Presidentes e Ingeniero Director de las Obras del Puerto, otero castreño y numerosas comisiones de Ejército y Marina, así como la oficialidad y guardias marinas del buque alemán «Berlin» y la Prensa.

Una compacta muchedumbre invadía el Muelle.

Los marinos alemanes puestas en correcta formación y precedidos de su banda de músicos, fueron revistados por el Capitán General a quien acompañaba el comandante del «Berlin» y el segundo.

Después el comandante de dicho buque pronunció en alemán el siguiente discurso que fué traducido al español por frase al español el segundo comandante:

«Vuestras excelencias, señoras y señores. Compañeros españoles y alemanes! Cuando en octubre 1923 fué descubierta este monumento tan hermoso en honor de los héroes de Cavite y Santiago de Cuba, de buenas ganas queríamos estar presentes para demostrar una vez más nuestro sentimiento para con estos héroes que gloriosamente murieron por su país.

Las circunstancias, muy a nuestro pesar, nos lo prohibieron.

Hoy, por vez primera después de la guerra, tenemos el honor y el gusto de visitar un apostadero español y nuestro deber más sagrado es acordarnos de muertos tan heroicos.

Compañeros españoles los alemanes sabemos lo que significa guerra y sacrificios de guerra! Pero también estamos convencidos que los sacrificios por la patria no son en balde. La nación que honra la memoria de sus hijos muertos en combates tan gloriosos como Cavite y Santiago de Cuba, lleva en sí el germen de nueva vida!

En este sentido depositó estas modestas flores ante el monumento de nuestros compañeros heroicos y caballericos.

¡Al honor de los muertos, y para los supervivientes un ejemplo! ¡Viva España, viva el Rey; viva la Marina y el Ejército!»

Al terminar este discurso, el cual fué interrumpido diferentes veces por los vivas a Alemania y aplausos del enorme público que en medio de un absoluto silencio lo escuchaba, la música alemana entonó una marcha fúnebre que en aquella nación se dedica como homenaje a los héroes de la guerra, e inmediatamente fué depositada la corona de flor natural y con sentidas dedicatorias en sus cintas, sobre el Monumento, durante cuyo acto tocó dicha banda la Marcha Real española.

El público obró de entusiasmo tributó una emocionada ovación, me-

clada con incesantes vivas a Alemania y a España.

El Capitán General, señor Carranza, emocionado, dió las gracias, en nombre de la Marina española, a la bandera por el acto que acababan de realizar y dijo que también ellos tenían un homenaje de admiración para los marinos alemanes que murieron en la guerra europea.

El General Gobernador militar en breves palabras se adhirió en nombre del Ejército igualmente al acto que se celebraba a los héroes de nuestra patria.

El Alcalde, en nombre del pueblo, dió las gracias a los marinos alemanes por la honra que dispensan a esta ciudad, visitando a efectuar un acto edificante y digno del mayor encomio.

El otero castreño cantó un solemne responso por las víctimas de Santiago y Cavite.

La banda de Infantería de Marina tocó el himno alemán, repitiéndose los vivas a esta nación.

Y por último ante las autoridades de guerra, marina y civiles y el cónsul general alemán y jefes alemanes desfiló por los guardiamarinas de esta nación, ganándose las simpatías de nuestro pueblo, que les acompañó hasta el embarcadero.

El Comandante hace público por nuestro conducto que este barco escuela puede ser visitado todas las tardes, de cuatro y media a seis y media.

Como habíamos anunciado, esta tarde se ha celebrado el primer partido de foot-ball entre un equipo de buque alemán y una selección de nuestra Marina, con el siguiente resultado: marinos alemanes 0 tantos; marinos españoles 2 tantos.

El General Gobernador Militar de la plaza, ha devuelto hoy la visita que ayer le hizo el comandante del buque alemán «Berlin».

Mañana tarde, a las cuatro y media, se celebrará a bordo del crucero «Berlin» una bonita fiesta en honor de la buena sociedad cartagenera, y organizado por sus tripulantes.

El domingo al mediodía, de doce y media a una y media, la banda de música de este buque dará en el paseo del muelle de Alfonso XII un concierto con un selecto repertorio, de cuya música tenemos las mejores referencias.

Por la tarde, a las cinco, en el palacio de Capitania General será obsequiado los marinos germanos con un té.

De Sociedad

Madrid París.

Grandes Almacenes Modernos

Exponen hoy y días siguientes las últimas novedades en la serie, sedería, géneros blancos, perfumería, guantes, tapicería, alfombras, muebles, sombreros, géneros de punto y ropa blanca, vestidos y sombreros para señoras, niños y niñas.

En el Gran Hotel de 10 a 1 y de 3 a 8.

Los que viajan

Hemos tenido el gusto de saludar al viajante de los importantes Almacenes «Madrid-París», don Lorenzo Aguado, quien se hospeda en el Gran Hotel.

—A su casa de La Palma se ha trasladado doña Consuelo Salmerón viuda de Encámez y su bella hija, Consuelito.

—De Madrid ha llegado el notable doctor en Medicina don Luis Calandré.

Notas varias

Como adelantamos ayer, el próximo domingo día nueve, a las cinco de la tarde, serán obsequiados por la Marina con un té de honor en la Capitania General del Departamento, el Comandante, Jefe, Oficiales y Aspirantes del buque escuela alemán «Berlin» surto en nuestro puerto.

Los Excmos. señores de Carranza nos ruegan lo pongamos desde estas columnas en conocimiento de sus amistades, por si les honras asistiendo a dicho acto y contribuyendo a su esplendor.

Enfermos

H y le ha sido administrado el San to Vitiaco a nuestro querido amigo el abogado don José Lizaso Muñoz. Dios quiera mejorarle.

Amalio Pérez Plaza

MEDICO DE LA ARMADA

Especialista en oftalmías y matris.—Tratamiento de enterococcos, venereo, sífilis, etc.

Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 2 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º de derecha

La estudiantina de la Cruz Roja

Anoche continuó sus serenatas la estudiantina de la Cruz Roja, que tan brillante éxito ha conquistado en estas fiestas de Carnaval.

Ante el domicilio del respetable señor Arcipreste y Vicepresidente primero de la Cruz Roja, don Francisco Carrero Tormo, interpretó la citada estudiantina los mejores números de su extenso repertorio, siendo muy aplaudida por el público y obsequiada espléndidamente con dulces, licores y cigarros por el Sr. Carrero, que colmó á todos de atenciones.

Desde allí fueron a la casa del Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana y prestigioso cartagenero don José Arroyo Rodríguez, cantando también con verdadero acierto y honrándose espléndidamente con entusiasmo de la concurrencia.

El señor Arroyo con su distinguida familia obsequiaron en su elegante morada con profusión de dulces y vinos de selectas marcas a los estudiantes, haciendo también un donativo de 25 pesetas.

Dió lugar luego a la casa de los señores don Miguel y don Sixto Martínez Segado, cantando nuevamente y obsequiando dichos señores un donativo de 50 pesetas.

Por último dió la estudiantina una

serenata a su querido maestro director don Marcos Ortiz, que por haber estado gravemente enfermo estos días a uno de sus hijos, no ha podido compartir el éxito de la misma, a pesar de haber sido como suele decirse «el padre de la criatura».

Anoche obtuvo un nuevo triunfo el joven tenor don Antonio Liarte, que cantó unas preciosas jotas con el gusto y la afinación que acostumbra, demostrando poseer un bonito estilo y siendo ovacionado.

El Presidente de la Cámara de Comercio excelentísimo Sr. don Juan A. Gómez Quiroz, que entre estos días una desgracia de familia, envió a la Cruz Roja 25 pesetas como donativo.

Esta noche irá la estudiantina al barrio de Los Dolores donde dará un notable concierto en el Teatro Maiquez a beneficio de esta caritativa Asociación.

XXXXXXXXXXXX

DENTADURAS SIN PALADAR

COMODIDAD Y PRECISION

Puentes de oro

DENTADURAS

desde 100 ptas.

GABINETE DENTAL

MAYOR 42 2.º

XXXXXXXXXXXX

¡Como los otros!

Debemos declarar que hemos experimentado una enorme desilusión. Las fiestas carnavalescas, tolo grosería y plebeyez, iban muy de capa caída. En los días del viejo régimen los concejales de la derecha y algunos de la izquierda, casi todos los socialistas, se dieron una supresión y llegó a conseguirse, como el primer paso y el más eficaz en ese sentido, desterrados de la Castellana y Recoletos y llevarlos a un lugar más apartado. Nadie osaba ya defender la continuación del impudico y grosero reinado de Momo, como no fuera en nombre de intereses industriales creados, mal creados, o no bien nacidos; pero con el propósito que los concejales que lo eran por el completo de los intereses políticos, no quisieran hacer cosa alguna que pudiera restarles el día de mañana ciertos apoyos, la gran eficacia para el resultado de la fama electoral.

Pero estos concejales de ahora no están en caso que ni en poco ni en mucho se les parezcan. Son concejales, es verdad, porque eran vocales asociados pero, sobre todo, porque el Directorio que pudo y podía decretar a cualquier hora, los ha mantenido en sus concejales, y de consiguiente, estaban ellos en las mejores condiciones, en singulares condiciones, sin tener que pensar en bañarse el agua a los electores del Comité ni al gran elector gubernativo, para suprimir las fiestas del Carnaval, que nada justifican.

Pues qué ¿no puede decirse shots, con «Figero», y afirmando un hecho «notorio», que todo el año es Carnaval? Meaos en lo de exhibirse por esas calles en trajes de mamarrachos y de destrucción, con los rostros ensucrados, tanto como parecen sentir el tirón de la serpa, ¿cuál es el carácter carnavalesco en se consiente por autoridades que se preocupan por la casa de peñeros y se por la casa de hoacas, todos los días del año? Pues entonces, ¿por qué cooperar oficialmente a que perduren unas fiestas de las que están ausentes el arte, la alegría san, el en-

J. DOMINGO

MEDICO-DENTISTA

Airo 1-2. Consulta de 9 a 1 y de 2 a 6

CARTAGENA

Número premiado hoy

24